



なぎちょう
奈義町

議会だより

12月議会



奈義の美しい滝シリーズ こ子滝 (登山道Bコース徒歩15分)

141号

平成29年2月1日発行

発行 奈義町議会
編集 議会広報委員会

〒708-1392

岡山県勝田郡奈義町
豊沢306-1

☎(0868) 36-4191

【おもな内容】

- 12月議会で決まったこと 2 ~ 3 ページ
- 一般質問 (7名) 4 ~ 10 ページ
- 委員会報告 11 ~ 13 ページ
- 組合議会 12 ページ
- 奈義町への視察受け 13 ページ
- 中学生との懇談・編集後記 14 ページ

幼保一元化、教科センター方式 中学校移転…議会が特別委員会を設置

12月定例議会は、12月8日から21日まで、14日間行われ、**条例6件、補正予算6件、その他3件、設置1件、選任1件、意見書2件、計19件を審議、決定。**7名の議員が一般質問を行いました。

※条 例※

給表を0・17%と勤勉手当を0・1か月分引き上げるもので。

- 奈義町議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例
- 町長等の諸給与に関する条例の一部を改正する条例
- 奈義町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

部を改正する条例

- 奈義町職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一
部を改正する法律の改
正に伴い、職員の休暇
に新たに介護休暇を加
けた。
- 奈義町職員の育児休
業等に関する法律の改
正に伴い、職員の休暇
に新たに介護休暇を加
けた。

○一般会計補正予算

(第4号)

歳入歳出に、それぞれ、3億2000万円を増額するものです。

▼主な歳入は、基金繰入金が3億円、国庫支出金が635万円などです。

▼主な歳出は、公共施設整備等基金に積み立てが5億円(計15億円)、議会費が、新しい「保育園、幼稚園、中学校の今後の在り方調査特別委員会」の費用など、

えるものです。

○奈義町税条例の一部を改正する条例

○奈義町国民健康保険税条例の一部を改正する条例

以上の2件は、法律の改正により、日本と台湾との間で行われる利子等及び配当等の所得に對し分離課税を課すことを規定するものです。

(以上、全員一致)

○一般会計補正予算

(第5号)

歳入、歳出に600万円を追加補正しました。

これは、旧王将跡の解体工事に伴う補正で、これまでの、2100万円に600万円を追加するものです。

議員から、解体費用が多いのではないか、補正の金額が多すぎないか等の質問が出されました。が、採決の結果、賛成多数で可決されました。

(反対3、賛成6)



おしゃれな場所に変身
始まった旧王将の解体工事

以上3件は、人事院勧告に基づき、期末手当などの給与並びに報酬を引き上げる条例改正です。
内容は、議員と町長、副町長、及び教育長の期末手当を、0・1か月分引き上げ、職員給与については俸

99万円、町職員手当の増額が330万円、地方創生関連が390万円、保育園費200万円などです。

審議の中で、公共事業基金の積み立ては合計いくらになったのか。今後、中学校の建設などの事業は、これを財源にするのか。等の質問が出ました。

議員から、解体費用が多いのではないか、補正の金額が多すぎないか等の質問が出されました。が、採決の結果、賛成多数で可決されました。

12月 定例議会

平成28年
12月8日～21日

どうする？

○奈義町国民健康保険特別会計補正予算
予備費から保険給付費などに組み替えるものです。

○土地取得特別会計補正予算
繰越金を1億1472万円を追加し、これを全額、予備費に充当しました。

○その他、介護保険特別会計補正予算は、組み替え、下水道特別会計補正予算では繰越金を追加しました。（以上、全員一致）

○津山圏域定住自立圏の形成に関する協定の締結について

津山市を中心市に周辺自治体5町が相互の役割分担を行い、定住人口の増加を主な目的として協定を結ぶものです。奈義町は、数十項目の中で、8項目にしか加わらず、部分参加としています。

桑村議員は、「他に

○保育園、幼稚園、中学校の今後の在り方調査特別委員会の設置について問題となっている、幼保一元化、教科センター方式、小中一貫校、

《その他》

（反対1、賛成8）
○奈義町過疎地域自立促進市町村計画の変更について

など、一部を追加するものです。（全員一致）

《設置》

○小選挙区制をはじめとする選挙制度の抜本的見直しを求める意見書

《意見書》



新しい教育を目指して

参加すべき項目があるのではないか」との疑問を表明。森藤議員は、「定住自立圏構想は、中心市を優遇し、周辺自治体が取り残されるような問題点を抱えている。しかし、都合が悪くなれば、離脱できる条項も明記されており、奈義町は全面参加ではなく部分参画との対応をした。その点を評価し賛成する」との趣旨の討論を行いました。

（反対1、賛成8）
○保育園、幼稚園、中学校の今後の在り方調査特別委員会の委員の選任について

右記の委員を選任しました。

議員全員で構成します。

なお、委員長には鷹取渡議員、副委員長には岡親佐議員を選びました。

《選任》

奈義町議会独自に、小選挙区制の問題点を指摘し、中選挙区制の復活や比例代表制の適切な運用などを求め、意見書を上げました。国保への支援減を行わないことを求める意見書（以上、全員一致）

国保への国の交付金が減らされる動きがある中、これを行わないよう求める意見書を上げました。奈義町議会独自の意見書です。

地方創生で論戦

一般質問に7議員

Q 公共用地に係る借り上げ地の取得を

A 地権者の方の思いを
十分踏まえて対応



岡部 英生 議員

質問

町の中心部である豊沢地内に借り上げ地が集中している。昭和50年代から公共施設の建設が進み、地権者の方からは公共の施設として、奈義町の発展に土地の提供を受けた。

借り上げ地の取得には長い歴史があるが、後世の奈義町のために、できる箇所から取得してはどうか。

答弁 町長 町の借り上げ地の取得に向けて、役場周辺の土地の地権者の方々との意見交換を行った。不動産鑑定評価を実施し、地権者の皆様に買取単価をお示しさせていただいた。

今後、取得に向けた手続きを進め、他の方々についても意見を聞きながら、売り渡しの希望がある方については取得したい。いずれにしても、貴重な土地を提供していくため、経緯や、地権者の方の思いを十分踏まえて対応する。

質問

町森林組合から

の要望に対応を

A 要望書が提出され
てから協議したい

12月5日、役場にお

いて町森林組合と懇談会を実施した。その中で森林組合から要望書の提出があつた。町に支援を願いたい旨の内容だが町の対応はいかに。

答弁 町長

今後、森林組合から町へ対して要望書が提出されたら、要望内容を十分に協議し町が支援しなければならない部分については検討する。

Q 太陽光発電に行
政指導は

A 設置者の方には周辺の環境に配慮を願う



なんとかならないか 放置された太陽光発電

質問

上町川の葬儀会館の東側に設置されている太陽

光発電施設はクズマイが繁茂し、パネルは波を打ち危険な状態である。行政指導はできないか。

答弁 町長 太陽光施設について、反射光などの影響で訴訟に発展しているケースもある。設置者の方には周辺の環境に配慮を願うとともに、その後の管理についても必要な対応をお願い

Q 教育施設の建築財源は



岡 親佐 議員

A 利用可能なものを最大限活用する

質問

奈義中学校の新築、保育園の幼保一元化（認定こども園）、小中一貫校、中学校の教科センター方式などが検討されている。この事業に係る財源はどのように考えているのか。

答弁 町長 公共施設整備等15億円の基金造成を図っている。地方創生推進交付金や、教育施設等にかかる文科省補助金、防衛省の補助金、過疎対策事業債など、充当可能な財源については最大限に活用し、町費の負担を極力、抑えて事業を進める。

Q 地域振興センターの利用方法は
A にぎわいのある施設に

どの企画運営などのエリアマネジメントを行なっていられるからである。

12月27日までに決まらなかつた場合は、再度検討する。

質問 地域振興センターがレストランになつたら、観光案内所等はどうなるのか

答弁 町長 旧王将跡地にレストランを整備する予定である。当面はすばく奈義の管理棟や仮設プレハブ

質問 地域振興センターをレストランになつたら、観光案内所等はどうなるのか

答弁 町長 「ナギカラ」なく無償貸与する事となつて臨時案内所の設置を検討している。

質問 地域振興センターをレストラン棟として活用するために、地域再生法人「ナギカラ」に指定管理で戦略や案内及び景観保全な

答弁 町長 「ナギカラ」への無償貸与を前提としている点は、町が指定した法人であり、区域全体の誘客

質問 森林所有者は後継者もなく、山も荒れ放題となり、大変な時が来るのではないかと思われる。森林事業を進めるにあたり補助事業の活用できる対策は講じられないか。

答弁 町長 財産を守る上でも森林の持つ役割は重要であり、今後、後継者の問題も含めて森林をより健全に、森林組合をはじめ、森林管理者や県、関係機関と連携を図り、その中で必要なものへと育成していくため、要となる施策を十分検討す



小中一貫校の給食風景（愛知県飛島村）

質問

奈義町の森林事業に補助金はないか

Q 奈義町の森林事業に補助金はないか
A 関係団体と連携し対応



Q 地域おこし協力隊へ支援を!!

A 定住・移住をめざし応援する

岡立議員

答弁 町長 かんたんに返

でなく、手当ての出せる専門の支援員の配置を考えみてはどうか。また、それが利用出来ない場合は、町内でも応援できる組織もあるので、そちらに委託してよいのではないか。

A black and white photograph showing four individuals from behind, standing in a grassy field. They are wearing matching white long-sleeved shirts and light-colored trousers. The shirts have text printed on the back: 'さひく 地域おこし 協力隊' (Saiku Kitoryoku Ocoshi Keikaku Ta) in Japanese characters. They are all wearing dark baseball caps. In the background, Mount Fuji is visible under a clear sky. The foreground shows some low-lying vegetation.

高い定住率の地域おこし協力隊（北海道喜茂別町）

質問 キャンプ場だけあっても、利用者が楽しめる場所がない。20～30分の行動範囲を考えると、広域連携も視野に入れる

でも、民間を誘い込むことは出来るのではないか。
答弁 町長 今後のグラン
ドデザインのできあがりに基づいて、その中の観光部門として検討することになると思う。

なってくる。来訪者の二ーズ調査も含め検討していく。
サイクリングロードについても「整快！」岡山満喫サイクリングロード事業の取り組みが進められている。この事業との関連も見ながら検討していきたい。

必要があると思うが、それは可能か。
答弁 町長 広域連携は不可能に近い。

質問 協力隊員の顔を知つてもらう方法として、イベンントでの紹介や、各地域での集まりなどに積極的に参加できるような支援が必要ではないか。

質問　国際交流員について
は、地域や町民が支援でき
ることはないのか。

答弁 町長　交流員のポー
ル君は、外国の子供との交
流を進めたいと配置してい
る。活動を知つてもらうた
め、広報誌にものせてある。
しっかりと国際交流を進め
ていく。

質問 オートキャンプ場の設置は。

質問 町の中でも活動がみえる様、専用のジャンバー等つくってはどうか。

答弁 **町長** 隊員とも話し合いながら、よい方向へ進めていきたい。

質問 国際交流員について
は、地域や町民が支援でき
ることはないのか。

A 岡山満喫サイクリングロードの実現は
Q サイクリングロードの実現は

質問 答弁 町長 必要があると思うが、それは可能か。
可能に近い。 広域連携は不



サイクリングイベント

Q 業務継続計画(BCP)の策定は



安藤 榮一 議員

A 策定する



職員の業務継続計画策定研修

質問

震災など大規模災害の時でも自治体の機能を維持する体制を定めた※業務継続計画の策定への取り組みは。

答弁 町長 年度内の完成を目指して策定作業を行う

ことにしている。

※業務継続計画とは…地震や豪雨、大規模火災などの復旧手順をまとめ、ビジネス・コンティニュイティ・プラン(BCP)とも呼ばれる。

ことにしている。

質問

岡山県は環境保全を図るために新環境基本計画を柔軟に対応する

答弁 町長

エコビジョンの見直し素案をまとめた。これにより本町の環境基本計画の内容を一部見直す必要があると思うがどうか。

Q がん教育の取り組みは 内容を検討する

質問 がんの正しい知識と命の大切さを学ぶ「がん教育」が平成29年度から全国の中学校、高校で始まる。本町の取り組み、準備などの様子はどうか。

答弁 教育長 充実した内

検討をしていきたい。

A 魅力的な実践である

答弁 教育長

新聞はアクティブラーニングと題材のひとつであり、今後も魅力的な取り組みを進めていきたい。

※アクティブラーニングとは：授業者からの一方的な知識伝達型授業から、学習者の能動的な学習を取り込んだ授業への転換を目指す教育方法用語。

Q アクティブラーニングに新聞活用を



森藤 政憲 議員

Q 中学校の移転は 町民の合意をもとに慎重に

A 丁寧な協議を心がけたい

質問 地方創生論議の中で、中学校の教科センター方式、小中一貫校に関連し、中学校を今ある所から小学校西側に移転する話があるが、町民の合意のもとに、時間もかけ、慎重に取り組むべきと思うがどうか。

答弁 町長 町民の理解と合意は重要であり、説明する機会を設けたい。丁寧な協議に心がけながら、できるだけ早い時期に結論を出したいと考えている。

質問 以前から、地域経済にも好影響を及ぼす住宅リフォーム助成制度の創設を要望してきた。下水工事も終ったので、そろそろ決断をしたらどうか。

答弁 町長 今ある新築住宅補助制度などのいろんな制度も含め、任期中に考えてみたい。

Q 住宅リフォーム助成制度創設を他の制度も含め任期中に検討

質問 演習場の入り口の全てのゲートが施錠された。不便になったとの声を聞く。奈義町と自衛隊との使用協定にも示されていない施錠は適切であったか。

答弁 町長 演習場に入つて行う危険な行為や鳥獣被害対策にも有効であり、演

Q 演習場ゲートの施錠は適切であつたか

A 危険防止のため必要である

質問 自分の猫でもないのに善意で世話をしている方がある。不妊手術などには費用もかかる。何らかの援助が必要ではないか。

答弁 町長 地域猫の支援については、野良猫の被害状況等も踏まえ、今後の検討課題になるとを考えている。



今話題の演習場ゲートのカギ

習場の安定使用に必要であると考えている。

変なこと。町長はどう思うか。

Q お年寄りへの負担増は問題と思うが懸念している

質問 国の医療制度の見直しで、高齢者への負担増が計画されている。これは大

米軍機やオスプレイの墜落事故は、よそ事ではない。町民の安全を守る立場の町長としての見解は。

答弁 町長 高齢者への負担増には懸念している。米軍機やオスプレイの墜落事故は、二度と起こらないよう願っている。

Q 地方創生事業は丁寧な説明を



鷹取 渡 議員

A 町民の合意・協力が最重要

質問 人口6000人を維持し活力ある町づくりを目指すため「タウンプラウド構築委員会」が作られた。今までになかつた大きい新しいプランだ。議員や地区長・教育・医療・福祉の関係の人には、講演会や説明会があり視察研修もしているが、多くの方には聞き慣れない言葉や横文字が沢山並んでおりとても理解されているとは思えません。

文化センターに集っていた多くのもいいが、行政から直接各地区に出向いて、細かく説明しなければこの大事業の先行きが心配される。丁寧な説明や情報の提供をお願いしたい。

答弁 町長

この事業について町民皆さんとの理解や合意を得ることが最重要と認識している。地区や各種団体にも出向いて説明したい。タウンプラウドとグランドデザインが決定された場合は、冊子を作り全戸に配布する。



便利さとともに楽しさがある、奈義町にしかない新しい駅（素案）

質問 スケートボード場が作られて10年が経過した。屋外施設のため、路面も木

A 大規模改修を前向きに検討

質問 人口6000人を維持し活力ある町づくりを目指すため「タウンプラウド構築委員会」が作られた。今までになかつた大きい新しいプランだ。議員や地区長・教育・医療・福祉の関係の人には、講演会や説明会があり視察研修もしているが、多くの方には聞き慣れない言葉や横文字が沢山並んでおりとても理解されているとは思えません。

教室が毎週日曜に開催され、プロのライセンスを持っている作陽高校の兼本理玖さんが指導やお世話をされてる。2020年の東京オリンピック競技種目にスケートボードが決まり、一刻も

製のスロープ等かなり傷んでいる。なぎスポーツクラブでは、教室が毎週日曜に開催され、プロのライセンスを持っている作陽高校の兼本理玖さんが指導やお世話をされてる。2020年の東京オリンピック競技種目にスケートボードが決まり、一刻も

質問 スケートボーディング場は公設のものとしては県内唯一の施設である。現在年間1000人を超す人が利用され、町外の方の割合が高いようで、若い年齢層の人にお越しいただいている。重要な交流や観光拠点の一つと位置づけ、スポーツを通じた町づくりとしても、大規模な改修を

答弁 町長

スケートボーディング場は公設のものとしては県内唯一の施設である。現在年間1000人を超す人が利用され、町外の方の割合が高いようで、若い年齢層の人にお越しいただいている。重要な交流や観光拠点の一つと位置づけ、スポーツを通じた町づくりとしても、大規模な改修を



めざせ東京!!オリンピック

委員会報告

総務常任委員会

新しい断層の詳細は…

答…高齢者運転で、加害者になることのないよう免許の返納を進める必要がある。

問…奈義町の消防栓は使いにくく状況にあるのではないか。



生活支援サポーター養成講座

12月1日、所管事務の調査を行つた。主な質疑は次のとおり。

問…那岐池断層と声ヶぬ断層のもう少し詳しい内容が発表されるのか。

答…詳細はこれから発表されると思う。

問…タウンプラウド、グランドデザインを議会にどう諮るのか。

答…タウンプラウドについては、条例などで議会で認めてもらうこととなる。

問…西原ダムのひび割れの現地査定はいつ頃になるのか。

答…家賃が上るので、今の現状ではむづかしい。

問…生活支援サポーター養成講座では受講生を何人位予定しているのか。

答…定員20名で募集をかけた。

問…今年度、婚姻届と子供の出生数は。

答…1月から11月までに婚姻届20件、出生は43名。

問…高円住宅のA・B棟からC・D棟に移れないのか。

答…1月から11月までに婚姻届20件、出生は43名。

まちづくり文教常任委員会



おしゃれなレストランが期待される振興センター

地方創生交付金の監査は

答…セントラービレッジの住民と、豊沢地区との交流関係は。いいただき、その中で運営してもらいたい。

問…セントラービレッジの住民と、豊沢地区との交流関係は。いいただき、その中で運営してもらいたい。

答…自治体をつくっていきたい。

問…振興センターをレストランとして貸し出すのか。

答…交流人口を増やす観光を目指し、飲食店が必要ではないかという判断である。

答…高齢者運転で、加害者になることのないよう免

許の返納を進める必要がある。

問…山の駅の年末年始の営業はできないか。

答…今後の検討課題とする。

問…文科省の学力テストで中学3年生の成績がよくなかつたが。

答…特に応用や表現問題が低かった。小中が連携など指導方法を研究する。

問…家庭の貧困によって学力差が出ていることを調査したか。

答…調査したことはないが、学力と経済的な貧困には相関関係があると思う。

現在すでに対応している例がある。

常任委員会合同研修

10月25日から26日の2日間で、総務・まちづくり文教両常任委員会の合同視察を行いました。

視察先は、石川県七尾市、金沢市、白山市、小松市、福井県福井市です。今回の視察の主な内容を以下、報告します。

■七尾市..良好な景観の形成に関する取り組み、景観計画、無電柱化、景観まちづくり活動支援事業、屋外広告物など修景促進事業等を視察しました。

■金沢市..金沢21世紀美術館で「まちの広場」としての美術館の取り組みを視察しました。

■小松市..三草二木、西圓寺(佛子園)において、温泉施設を備えた地域コミュニティセンター、福



七尾市視察

祉拠点等の役割を担う複合施設の取り組みを視察しました。

■福井市..福井市立安居中学校において、教科センター方式を採用した社会参画型学力育成の取り組みを視察しました。

今回の視察は、奈義町が進めている地方創生事業に関連した事項が多く、今後のみちづくりに関して、参考にすることができる視察でありました。

内容は、●婚活の今と昔のちがいを知つてもううこと●親とは話さない今どきの若者の結婚観を聞くこと●対象はまだ結婚を考えていない若い世代の親に参加をしてもらいました。

プログラムは①岸本博美さんによる「婚活の今と昔」と題したミニ講演、②若者代表大学生の結婚観とグループ討議等です。

今との結婚は、親のかかわりが非常に少ない。親もしつかりとかわり、あきらめはいけないこと。友人の紹介が有効だが、それも親がかけで支援する等、親に対する啓発活動が必要になつていると感じながら閉会しました。

定住化促進調査特別委員会

☆10月11日、委員会を開催。親の婚活実施のため、詳細を決定。題名「話してみませんか?親にできること」

日時11月11日夜を決定。午後7時30分より、振興センター(旧モリ)に於て、親の婚活を開催しました。

11月8日、定例議会が開催され、管理者より行政報告のあと、平成27年度の一

般会計決算。
歳入1億9353万円
歳出1億7955万円
繰越金1377万円
歳入1357万円
歳出1228万円

決算の歳入は22億9720万円、歳出は22億569万円、主な歳出はポンプ付救助工作車5972万円、高規格救急車2880万円等です。

なお、奈義町分担金は760万円。(岡立)

津山圏域資源循環施設組合

11月11日、定例会が開催され、宮地管理者から、本施設が完成し3月より順調に稼動している旨の報告があり、その後平成27年一般会計決算、歳入76億6856万円、歳出73億5234万円、繰越額3億1621万円を認定した。

施設が完成したことを受け、議員定数を16名から8名とすることを決定した。

10月24日、議会運営委員会、11月4日、定例会を開催。平成27年度決算と平成28年度補正予算を承認、可決した。

津防組合域

10月24日、議会運営委員会、11月4日、定例会を開催。平成27年度決算と平成28年度補正予算を承認、可決した。

組合議会報告

福祉施設組合

11月8日、定例議会が開催され、管理者より行政報告のあと、平成27年度の一

般会計決算。
歳入1億9353万円
歳出1億7955万円
繰越金1377万円
歳入1357万円
歳出1228万円

決算の歳入は22億9720万円、歳出は22億569万円、主な歳出はポンプ付救助工作車5972万円、高規格救急車2880万円等です。

なお、奈義町分担金は760万円。(岡立)

津山圏域資源循環施設組合

11月11日、定例会が開催され、宮地管理者から、本施設が完成し3月より順調に稼動している旨の報告があり、その後平成27年一般会計決算、歳入76億6856万円、歳出73億5234万円、繰越額3億1621万円を認定した。

施設が完成したことを受け、議員定数を16名から8名とすることを決定した。

(小坂、鷹取)

10月以降

奈義町へ視察が

13団体 100名以上

● 観察依頼一覧 (平成28年10月~12月) ●

日付	依頼主	人数	観察内容
10月4日	千葉県鴨川市議会	9名	子育て支援施策について総合的に
10月5日	奈良県平群町議会	16名	子育て支援、定住促進について
10月6日	鳥取県北栄町	4名	奈義町生活支援センター「みつばち」の取り組みについて、現代美術館について
10月13日	長野県坂城町議会	7名	子育て応援の取り組みについて
10月20日	福島県議会	15名	合計特殊出生率2.81達成について
10月21日	根室町村会	6名	合計特殊出生率2.81について 子育て支援の取り組み
10月27日	徳島県上板町議会	14名	合計特殊出生率2.81達成について 子育て支援を中心に
10月28日	埼玉県日高市議会	2名	合計特殊出生率2.81について 自衛隊の地元との関係について
11月8日	京都府議会	13名	合計特殊出生率2.81について 子育て支援の取り組み
11月16日	奈良県明日香村議会	10名	合計特殊出生率2.81に関して
	石川県野々市市議会	4名	子育て支援
11月30日	北海道厚岸町議会	7名	子育て支援の取り組み
	兵庫県香美町議会	5名	子育て支援について



奈良県平群町より16名の議会視察

10月以降も子育て支援や
合計特殊出生率2.81につ
いて県議会や市町村議会の
視察が続き、合計で100
名以上の方が来町されてい
ます。

執行部及び議員、保護者

のみさんでおもてなしを
行ってています。
視察に来られた方からは、
生の声が聞こえると、保護
者の方の対応が喜ばれてお
り、今後も議会視察が予定
されています。

幼稚園・保育園・中学校の今後の 在り方調査特別委員会報告

12月13日に初めての委員会を開催し、幼保一元化、小中一貫校、中学校の教科センター方式などの是非や場所・設計・運営について、何がふさわしいか予断を排し検討し、調査・研究の結果など隨時執行部に提言すること

を確認した。
教科センター方式や小中一貫校を進めている学校を視察すること、有識者を参考人として招き意見を聞くこと、視察先や参考人の候補者を早く選定することを確認した。

・・・議会が中学生と懇談・・・

11月15日、奈義町議会と中学校3年生との懇談会を実施しました。

①自分が町長だったら、奈義町をどんな町にしたいか。

②将来世界で活躍するためには、どんなことが必要だとと思うか。

1組、2組を10班に分けて各グループに議員1名ずつを加えて懇談会をしました。事前に内容をまとめて

頂いていたためスムーズに進行しました。

①については、自然豊かなまちや福祉の充実した町など。

②は、語学によるコミュニケーション能力が必要など、両テーマについて活発に意見が出ました。最後にスローガンを決めて各班が発表して終了しました。



中学生と懇談

森林組合と 議会との懇談会

12月5日、奈義町森林組合との懇談会を森林組合長他、議員全員参加のもと開催しました。

はじめに組合長から森林組合の概要、現状説明の報告を受けた後、意見交換を行い、次のような要望が出されました。

■森林・林業の専門職員の養成



鹿被害に対策を

- 林業専用道を奈義町道路台帳の登録対象とする
- 境界の明確化、所有者の不明林、管理放置林等への対応
- GISデータの利活用と情報提供
- 高性能林業機械のリース料、レンタル料の助成
- 林地残材の搬出・運賃支援等。

岡山県町村議会 議員研修会

11月14日、県市町村振興センターにおいて町村議会議員研修が開催されました。議員全員が参加し、防災危機管理アドバイザー・山村武彦氏による「地方自治体における防災・危機管理」と題しての講演と研修を受けました。

議長 小阪由和
委員 委員長 安藤榮一
副委員長 岡立泰洋
桑村中井政憲

【編集委員】

年を終えます。今後とも、よろしくお願ひいたします。
(森藤)

編集後記

新しい年を迎える議員も気持ちを新たにしています。

世の中、色々な動きと変化が起こっており、少し落ち着きがないようを感じるこの頃です。

ものごとに、裏と表があります。单眼ではなく複眼で、じっくり取り組むことが重要な時があります。今は、その時ではないでしょうか。

議会も任期半分の2年を終えます。今後とも、よろしくお願ひいたします。